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王冬勝：兩地條件相等 不涉及政治環境
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香港文匯報訊（記者 梁偉聰）樓市自去年下半
年開始回落，市場有意見認為，樓市轉角將進一步
下行，政府應該考慮「減辣」。金管局總裁陳德霖
昨日出席立法會財經事務委員會表示，仍需時觀察
樓市是否進入下行周期，若確認樓市下行周期形
成，金管局會作出適合的逆周期措施。

若確認會採逆周期措施
陳德霖表示，近期本港房地產市場成交仍偏低，

而樓價亦從去年9月的歷史高位回落，參考差估署
的報告，樓價從高位回落7%，若看中原城市領先指
數則樓價回落幅度一成。
不過，他強調，仍要時間觀察本港樓市是否已進

入下行周期，若確定下行周期已形成，局方會採適
當的逆周期措施。
陳德霖表示，回顧早前做了第7輪逆周期措施
前，每每出招後樓價回落後就迅速回升，故金管局
無一定的固定方案，必須等待樓市確認轉勢，才能
放寬收緊政策，暫不能說出時間。陳德霖表示，逆
周期措施的理念，包括當局早前在樓市上升周期
時，收緊按揭成數，並要求借款人收入和支出比例
維持合理水平。

稱有能力維持聯匯制度
對於本港經濟，陳德霖指，現時本港的經濟及金

融環境均面對挑戰，經濟增長放緩，銀行信貸增長
放慢，資產質素有轉差跡象，樓市走勢不明朗，金
融貨幣市場持續波動，持續波動或成為新常態。不
過，他說，過去幾年金管局的逆周期等措施，令銀
行體系的抗震能力大大提高，而局方維持聯繫匯率
制度的決心和能力亦無容置疑。

陳德霖：需時觀察樓市轉勢

簡 訊簡 訊

他指出，香港與倫敦均有能力監管環球系統性銀
行，並同為國際金融中心，可作為全球系統性銀

行總部的選址。由於兩地條件分別不大，故集團決定
留在倫敦。他續指，匯控自1865年成立，過去151年
經歷過不少戰亂，但從未離開過本港。他多次強調，
香港的法治制度亦沒問題。中國去年中的金融市場波
動，以及香港年初一的暴亂事件，均不至於影響選址
的決定。他強調，匯控對香港百分百承諾，在香港、
內地以及亞洲投資無變。
匯控在去年4月曾表示，考慮到英國稅率將上調，

且監管更嚴苛，為了更加接近增長較快的亞洲市場，
該行考慮從倫敦遷往海外。英國的企業稅率將上調至
26%，而香港為16.5%，本港具備明顯優勢。不過，
英國其後已表明會削減銀行徵費，為匯控留英埋下伏
筆。

待股匯趨穩後或分拆亞洲業務
至於匯控會否分拆亞洲業務，他認為這是可探討的
方向之一，但不會在短期急於討論有關題目，必須要
待人民幣匯率及股市趨穩時討論才合適，或兩年之後
再作考慮。
匯控在通告中表示，董事會已經決定，毋須再每三
年一次檢討集團總部的選址，僅會於出現重大環境變
動之時，才會提出考慮，顯示匯控未來數十年，都會
以倫敦作為總部。匯控集團主席范智廉在通告中稱，

根據各項特定準則來衡量總部選址時，發現匯控以亞
洲為主的策略重心，以及繼續以倫敦這個世界一流的
國際金融市場作為總部，顯然最能符合客戶和股東的
利益。

若英脫歐 環球銀行業務或遷出
對於英國即將就脫離歐盟公投，市場認為對匯控發

展構成風險，王冬勝稱，匯控冀英國衡量利益，最終
不會脫離歐盟；但對於一旦英國脫歐，會否令匯控再

考慮總部選址，他則拒絕置評。
匯控行政總裁歐智華在接受外地傳媒訪問時表示，

若英國公投決定脫離歐盟，集團會將約1,000個投資
銀行職位轉至巴黎。他指出，雖然英國脫歐不會對集
團的註冊地點造成影響，但集團可能會因此將環球銀
行及資本市場業務遷出英國。匯控的環球銀行及資本
市場業務，目前在英國聘用約5,000名員工。
另外，歐智華亦透露其計劃至少留任至2017年底，
直至完成監督匯控的重組計劃。

香港文匯報訊 （記者 周紹基）匯控

(0005)討論多年，終於為遷冊與否作最終決

定，集團昨日發通告表示，董事會研究後一

致認為，總部的最佳註冊地繼續留在英國。

匯控表示，在研究的最後階段，討論集中在

香港及倫敦兩個地點上，但通告並沒解釋為

何香港最終落選。匯豐銀行副主席兼行政總

裁王冬勝表示，香港與倫敦條件相等，金融

監管都很強，不挑選香港與本港的政治環境

及近日的暴動無關。

金管局：不代表本港地位受冷落
香港文匯報訊（記者

黃萃華）匯控(0005)董事
局昨宣佈繼續以英國為總
部，金管局總裁陳德霖於
立法會委員會會議上表
示，對於一間大型國際銀
行如匯控而言，將總部遷
冊是一個極其重大和複雜
的決定，尊重匯控董事局
作出一動不如一靜的決
定。
他指，匯控不把總部遷

往香港，不代表香港地位
受冷落，亦不覺得是香港
國際金融中心競爭力的負
面反應。他強調，香港是
亞洲首屈一指的銀行和金
融中心，而香港一直為匯
控作出最大盈利貢獻，集
團會繼續以香港為總部經
營及拓展亞太區業務，加
大珠三角投資及業務發
展，包括於珠三角地區的
重大業務投資計劃。

澳門春節訪客升 濠賭股起舞

萬達：今年地產收入減640億

香港文匯報訊 萬達集團輕資產戰略再推進。在
集團2015年終工作會議上，董事長王健林表示，
2016年的預期總收入下調12%，其中，地產收入
目標從去年的1,640億元(人民幣，下同)減少到
1,000億元。

提前一年實現轉型 成綜合企業
據《經濟觀察報》報道，王健林2016年給萬達

制定了三大目標：一是集團服務業收入、淨利佔比
過半、力爭到60%。他稱，到2016年底，萬達將
不再是房地產企業，而成為綜合性企業，服務業收
入和淨利潤兩項指標佔比要超過55%。預計到
2017年兩項指標要超過2/3，比原計劃提前一年實
現轉型目標。第二，萬達商業利潤結構發生變化，
2016年 50%以上的利潤來自地產銷售之外。第
三，海外收入較大增長。2016年海外收入佔比爭取
達到20%。

新開萬達廣場均以輕資產運作
由房地產業轉型至綜合性企業，萬達首先將地產

收入減少640億元。據指約5萬名相關業務的員工
面臨新的抉擇。目前，萬達商業董事長丁本錫正在
調整萬達商業的組織架構，包括一是減少層級，撤
銷北區、中區、南區三大項目管理中心；另外，是
精簡區域公司編制，人員平均縮減率約20%；還會
將萬達百貨、萬達步行街合併至萬達商管系統。
另外，2016年將開業55個萬達廣場，均以輕資

產形式運作。按王健林的規劃，未來10年萬達要
開發運營1,000座萬達廣場，但要求未來投資萬達
廣場70%的資金都來自於社會資本，按輕資產模式

運作：即萬達廣場的設計、建造、招商、營運、信
息系統、電子商務都是萬達做，使用萬達品牌，但
投資全部由別人出，資產歸投資者，萬達與投資方
從淨租金收益中按三七分成；另外一種模式，是將
建好的萬達廣場成本價賣給投資者，收回投資，租
金也是投資者和萬達七三分成。

去年地產銷售幾乎零增長
文化和金融兩大業務的迅速崛起，使得萬達的服

務業收入在2015年佔其總收入達到43%，比2014
年提高十個百分點。而房地產銷售收入幾乎沒有增
長。
王健林在工作報告中指出，萬達文化集團2015

年收入512.8億元，同比增長45.7%；已形成影
視、體育、旅遊、兒童娛樂四個產業板塊。除旅遊
板塊是中國第一外，其他三個行業按收入規模都位
列世界第一。萬達金融集團2015年收入208.9億
元。而現時萬達網絡平台的架構包括五大板塊，即
大數據應用、徵信服務、網絡信貸、移動支付和飛
凡卡業務。特別是，網絡金融信貸餘額2020年將
力爭達到3,000億元，其中企業信貸1,000億元、個
人信貸2,000億元。

內銀上季不良貸款升至1.67%
香港文匯報訊 中銀監昨日

公佈，去年四季度末中國銀行
業金融機構境內外本外幣資產
總額199.3萬億元(人民幣，下
同)，按年增長15.7%；負債總
額 184.1 萬億元，按年增長
15.1%；商業銀行(法人口徑)不
良貸款餘額12,744億元，較三

季度末增加881億元；不良貸
款率1.67%，較三季度末上升
0.08個百分點。
商業銀行去年累計實現淨利

潤 15,926 億 元 ， 按年增長
2.43%；單計去年四季度商業銀
行平均資產利潤率則為1.1%，
按年下降0.13個百分點。

南方傳媒首掛暴漲44%
香港文匯報訊（記者張易）
A 股猴年第一股南方傳媒
(601900)昨在上交所掛牌，成為
廣東省級文化企業整體上市第一
股。該股股價開市一路暴漲，直
至觸及漲幅上限遭臨停，全日報
8.83元（人民幣，下同），較上
市價 6.13 元升 44.05%。分析
指，南方傳媒今次上市抓住文化
產業黃金「窗口期」，具天時地

利人和優勢。
南方傳媒在 2012 年至 2014

年，分別實現營業收入31.78億
元、38.01億元、44.14億元，
淨利潤2.76億元、2.95億元及
3.51億元。其中，出版和發行
業務是主要收入。截至去年上
半年，發行和出版業務佔公司
營業收入比重分別達38.63%及
35.61%。

香港文匯報訊（記者 張易、施虹羽）澳門昨日公佈
春節假期訪客升逾 4%，濠賭股聞訊起舞，銀娛
（0027）、永利澳門（1128）及澳博（0880）股價創1
個月新高。金沙中國（1928）升 4.44%，全日收報
25.85元；成交1,847.5萬股，涉資4.76億元。

入境旅客同比增長4%
根據澳門出入境事務廳昨日公佈的統計數據顯示，
春節期間（2月7日至2月14日）全澳各口岸的出入境
總數共錄得3,414,773人次。其中入境人數達1,742,960
人次，入境遊客為1,222,664人次，較去年同期增長
4.04%。而年初三為入境高峰，單日入境人數達25.6萬
人次。旅遊局局長文綺華昨表示，該數字比預期多，
主要由於新春期間，澳門天氣不錯，以及今年當局在
不同區分別推出了各項活動，尤其是配合今年的情人
節，於離島推出的光影節，令旅客在不同時段有不同
選擇。

文綺華說，未來內地客仍將是澳門最大遊客群，沒
有其他市場能取代內地客的市場。當局將會加強與外
地的旅行社合作，希望通過舉辦優質團，而非過去以
低價團吸引遊客。此外，旅遊局亦將吸引不同地方的
旅客為目標，4月當局將到韓國作大型宣傳，屆時亦會
與外地航空業界和旅行社加強合作。

一眾濠賭股昨早受捧，金沙中國升4.44%，全日收報
25.85元；美高梅（2282）升4.71%，報9.33元；新濠
國際（0200） 升 1.11%，報 8.18 元。永利澳門升
10%，銀娛及澳博分別升3.1%。其中，永利澳門母企
永利度假村因公司季度盈利表現強勁，股價上周五暴
升15.8%，昨日成交3,143萬股，涉資2.65億元。

濠賭股昨日表現
股份 昨收報（元） 變幅（%）
永利澳門（1128） 8.55 +10.04
銀娛（0027） 25.15 +8.17
美高梅（2282） 9.33 +4.71
金沙中國（1928） 25.85 +4.44
澳博（0880） 5.30 +3.11
新濠國際（0200） 8.18 +1.11

製表：記者 張易

香港文匯報訊 恒發洋參(0911)昨日宣佈，於本月
13日，公司與潛在投資者訂立諒解備忘錄。潛在投
資者擬透過其控制之公司認購不少於280億股認購
股份，代價約為2.8億元，每股認購股份0.01元。該
股今日復牌。
該股停牌前報0.074元，即是次配售價折讓達

86%。可能認購事項落實後，將導致潛在投資者
持有公司經認購股份擴大之已發行股本約
58.3%，因而令公司之控制權有所變更。潛在投資
者根據諒解備忘錄擬發行認購股份而導致收購守
則第26.1條項下之強制性全面要約責任，向執行
人員申請清洗豁免。根據諒解備忘錄，潛在投資
者已獲授予自諒解備忘錄日期起計90日的排他
期。

恒參大折讓配股籌2.8億

香港文匯報訊（記者張易）華富國際(0952)昨日
公佈，接獲民生銀行(1988)旗下民銀國際告知，中銀
監原則上同意民生銀行收購華富國際，注資總額不
超過50.1億元，持有華富國際不超過35.56%股權，
惟有關交易部分先決條件仍未達成。
根據中銀監批覆，民生銀行應根據有關香港法律

及法規積極履行必要法定程序。目前，就民銀國際
完成交易而言，並非所有先決條件已獲達成。聯合
投資者完成交易及僱員完成交易須待民銀國際完成
交易成為無條件後方告作實。
華富國際昨午復牌，全日收報1.34元，較停牌前
升12.6%，成交4,311萬股，涉資5,802.1萬元。

中銀監准民行50億購華富國際

■陳德霖：匯控不遷冊不代表本港地位受冷落。
中新社
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■匯控昨日發通告表示，董事會研究後一致認為，總部的最佳註冊地繼續留在英國。 法新社

■王健林表示，萬達2016年的預期總收入下調
12%。 資料圖片

■■澳門旅遊局通過在農曆新澳門旅遊局通過在農曆新
年及情人節期間舉辦光影燈年及情人節期間舉辦光影燈
飾展飾展，，吸引了大批遊客吸引了大批遊客。。

香港文匯報訊（記者吳婉玲）金管局昨公佈去年
第四季的信用卡貸款調查結果，信用卡應收賬款總
額增加84億元或7.2%至12月底的1,256億元。可觀
的增長主要是由節日消費及持卡人以信用卡繳付薪
俸稅所帶動。
拖欠金額在季內增加0.31億元至去年12月底的

3.14億元。拖欠比率亦由上季末的0.24%上升至
0.25%。
信用卡撇賬額於季內輕微增加0.08億元至5.65億

元。但因信用卡應收賬款錄得較大的升幅，季度撇
賬率由0.48%輕微減少至0.47%。

本港上季信用卡應收賬增7.2%


